

TRABAJO

Año XIII © Núm. 526

Elche 20 de Junio de 1920

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras. Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE
Número suelto, 10 cts.
Un mes, 30 id.

FUERA
Trimestre, 1'25 pesetas
EXTRANJERO
Trimestre, 1'50 pesetas

No se devuelven
los
originales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa núm. 9.)
Paquete de 30 ejemplares, 1'25 pesetas.

La ola gigante

Es una necesidad ineludible, la lucha se impone; cada día que pasa es más encarnizada, más avasalladora entre el Capital y el Trabajo; este, porque reconoce sus derechos de productor, porque quiere sacudir el yugo de la explotación que le sujeta, porque comprende que la Tierra le pertenece, ya que con el sudor que orla su frente de incansable trabajador, la fecundiza y la embellece y la da movimiento y vida. Aquel, porque adivina el derrumbamiento de su poder, porque siente el entorchocar de cadenas que se rompen, porque vislumbra el alborear de nuevas reivindicaciones que tienden a finar con una tiranía ominosa de opresión.

Nuevas ideas, orientaciones nuevas, gufan a la Humanidad doliente por sendas ásperas y sinuosas cubiertas de zarzales, pero que llevan hasta la cumbre gloriosa de las nobles aspiraciones, que vibran en todo corazón que sufre y que ansia la tranquilidad y la paz eterna de los hombres.

El mundo es un oceano inmenso de turbulencias. Las ideas son vientos más o menos fuertes que rizan las ondas y empujan las olas hacia remotas playas o lejanos peñascales. Pero la idea culminante, la que conmueve con su elocuencia y empuja con fuerza irresistible a la ola gigante de los trabajado es del mundo, es

la idea sublime de redención, la que pregona el amor de todos para todos, la que nos dice que el hombre es hombre para ser libre, para amarse mutuamente, para vivir en fraterno concordancia, para comprenderse igual a su semejante sin reconocer clases ni jerarquías que fomentan el odio y la ignominia, carcoma que destruye a la Humanidad.

También en nuestro pueblo, en este pueblo honrado y laborioso que por su peculiar actividad y constancia en el trabajo, ha llegado a colocarse a la vanguardia de los pueblos que progresan por sus industrias y comercio, la lucha entre el Capital y el Trabajo se ha entablado violenta.

El obrero pide, pide lo genuinamente suyo, lo necesario para vivir; no hay en sus peticiones asomos de ambición; reclama el reconocimiento de su Sindicato, el aumento de sus salarios en un tanto por ciento más o menos elevado a fin de implantar la jornada legal de ocho horas. Y el burgués, reñido con todo sentimiento filantrópico, niega rotundamente lo que es muy lógico de conceder y hasta en el paroxismo de su aversión hacia los humildes que sacrificaron los mejores días de su juventud para enriquecerles, brinda sarcásticamente por los días de dolor y amargura que se avecinan, por los momentos de desesperación que se llegan, por las horas de hambre, de ansiedad, de angustia que esperan al honrado trabajador que es la prosperidad y la riqueza de su patria. Pero no, el trabajador digno y consciente no se

rendirá; sufrirá todas las miserias, sentirá todos los martirios del horrendo suplicio del hambre y seguirá adelante siempre, porque lleva consigo la persuasión de que pide lo estrictamente justo, lo que es una abominación que se le niegue; la vida, porque nadie con más derecho que él para vivir, y se vive gozando de tranquilidad y no sufriendo la ignominia de una existencia de privaciones

¡No desmayad en la contienda, amados compañeros! Seguid adelante siempre con la esperanza del triunfo. Sabed que sois la Fuerza porque os guía la razón. Sabed también que sois el Todo. Ya lo habeis visto Este pueblo de ordinario alegre y bullanguero, lleno de vida y animación, hoy aparece triste, mustio, sin movimiento, sin nada de su cotidiano vivir de trabajo y prosperidad. Y es que no estais vosotros que sois la riqueza y el progreso.

¡Adelante, compañeros, siempre adelante! Unidos todos triunfais, porque sois la ola gigante que derrumbará toda Tiranía para que se alce victoriosa la Igualdad, que es el bien inapreciable de esta pobre Humanidad doliente que sufre la esclavitud del Egoísmo.

VIBERFORCE

OBREROS:

Leed y propagad

El Socialista

TRABAJO

El mentís a un Presidente

El hecho demostrado por los trabajadores de Elche en la elección para el reconocimiento del Sindicato de nuestro oficio del ramo de la alpargata, nos demuestra el triunfo de la capacidad obrera, y un fracaso más de los muchos de la clase patronal.

Era de esperar, sino no hubiera sido propio de una organización tan veterana con sus bases sólidas de orientación social, el resultado de la elección. El mentís a un presidente de la patronal alpargatera, que se le ha subido su cargo a la cabeza, como si fuera algo del otro mundo, es el mentís y el fracaso de toda la clase opresora de Elche, porque identificados estarían con la *lumbera patronal*, imitación a lo Cataluña.

La clase patronal, como su presidente, sabe positivamente, que era falso e hipócrita, cuanto dijeron al gobernador, diciendo que el reconocimiento del Sindicato lo querían solamente, cuatro o seis directores poco más o menos.

Esto lo sabían ellos como su presidente, que no era verdad; de que a los obreros de Elche, no les es necesario que les digan lo que tienen que hacer, sino que son conscientes de sus actos, pero no estaba ahí la importancia del asunto, no estaba ahí el interés de decir verdad, sino que el... presidente al estilo catalán, lo que quería, era evidenciar a los que van al frente de la organización, quería inferirles ante el gobernador una responsabilidad y para eso apeló a la calumnia, a la cobardía e hipocresía.

Sépalo el señor presidente de la patronal, sépalo el señor ANTONET que entre los trabajadores de Elche, a pesar de ser muchos más que burgueses, la inconsciencia, no les arrolla, como muchos de los patronos son víctimas, porque alguien hay que de ella se vale.

Precisamente lo que más es la clase obrera de Elche, es consciente de sus actos, y observarlos puede el presidente de la patronal como todos los patronos de que lo es, por cuanto triunfarán los obreros en esta contienda y con el vencimiento patronal.

El mentís dado al presidente, es nuestro triunfo y el fracaso patronal.

A. CAÑIZARES

Novelda 19 Junio 1920

El espíritu de lucha en Novelda, Aspe y Hondón de las Nieves

No puede ser más favorable el movimiento en estos pueblos.

Centenares de hombres y mujeres han abandonado el trabajo entregándose por completo a la lucha contra la explotación, y más que contra la explotación, contra la inocente clase patronal que pretende en estas circunstancias históricas para el proletariado, romper, vencer la organización obrera. ¡Torpes!

Novelda, histórica por sus luchas obreras, nos ofrece un espectáculo grandioso, ni un solo traidor se puede registrar hasta la hora presente.

Las mujeres sobre todo están poseídas de un ambiente tal que cada intención, cada farsa inventada por la clase patronal es inmediatamente rechazada con energía no dando cabida en sus creencias esta clase de propaganda.

Entre ellas no se profieren más que palabras de aliento, no les arredra nada ni por nadie están dispuestas a capitular.

Igualmente Aspe excepto varias trabajadoras de la fábrica de Calpena, el paro es total. Diariamente se celebran actos de propaganda y la concurrencia es enorme. La opinión pública es bastante favorable, coinciden con las peticiones de la clase trabajadora y se indignan contra el Sindicato Patronal por los procedimientos bastardos que emplean contra la cordura de los trabajadores.

Los patronos de esta no cesan de alentar por mandato de los de Elche a los fabricantes de Novelda; dicen estar dispuestos a vencer a todo trance a la organización obrera.

Lo más maravilloso, lo más extraordinario del movimiento que se opera en toda España, lo que asombra no solamente a los trabajadores sino incluso a fabricantes y autoridades es el movimiento en Hondón de las Nieves.

Nos maravillaba el entusiasmo de Novelda y Aspe, pero en Hondón el temple de las mujeres que son alma del movimiento, no puede ser más favorable.

A pesar de las calumnias que diariamente circulan diciendo que los obreros de Aspe en sus bases impiden que se lleve trabajo al Hondón y a pesar de los atropellos que están cometiendo las autoridades, no por esto cesa la campaña, contra las amenazas de quedarse sin trabajo y contra los atropellos del cacique que pretenda impedir toda clase de reuniones, se levanta solemne el espíritu

genuino, desprecia toda clase de prejuicios y amparados por las leyes se reúnen diariamente aplaudiendo sin cesar la lucha contra la tirana represión burguesa. Estas compañeras son verdaderas víctimas del caciquismo.

En conclusión, en los tres pueblos están decididos a emigrar antes que dejarse vencer.

Los trabajadores todos tienen sus miradas fijadas en Elche: de ahí esperan el triunfo definitivo de la contienda.

Conque a luchar, compañeros de Elche, y a responder como buenos luchadores con el compromiso que tenemos contraído.

¡Viva la huelga!

VICENTE HERNANDEZ

Aspe 18-6-920.

LA HUELGA GENERAL

Resumen de la semana

¡Llevamos dos semanas de huelga! ¡Dos semanas de prueba lleva pasadas la clase obrera, sin percibir salario, sin recibir nada en metálico para cubrir sus necesidades! ¡Ya en muchos hogares se habrán pasado apuros! ¡Ya en muchas casas habrán dejado de cenar algún día! ¡Ya muchas familias habrán sentido en sus estómagos los agujeros del hambre!

¡Y pensar que hayan hombres aún que gocen del sufrimiento de los demás! Esto rebela, indigna, causa horror y repugnancia, mortifica, produce escalofríos. ¿Qué hará el pueblo cuando llegue a un grado sumo de desesperación? No lo sabemos, no podemos precisarlo, lo que si podemos afirmar es, que se le coloca al lado de la violencia, al borde del precipicio, dentro de la perdición.

La clase patronal no quiere discutir nuestras cosas, impone como condición indispensable que retiremos la petición del reconocimiento del Sindicato, esto es un pretexto, una evasiva, algo inventado para que continúe la lucha, para que prosiga el conflicto, pretenden nuestra desorganización, confían en nuestro anquilamiento, esperan que capitulemos sin condiciones, aguardan que el tiempo nos convenza y el hambre nos rinda a sus ambiciones. ¡Inútil pretensión! ¡Vana ilusión! ¡Idea torpe que no han de ver realizada! ¡Todo va a ser una fantasía irrealizable que la clase patronal sueña en que sea un hecho!

Leed "El Socialista"

TRABAJO

Como bandera, la verdad

En esta lucha entablada por los compañeros del Ramo de la Alpargata contra sus patronos, como bandera llevan la razón y la verdad.

Es siempre ésta quien guía a los trabajadores para luchar y quien les alienta para proseguir por el mejoramiento de su clase.

¿Es de necesidad y de justicia cuanto piden nuestros compañeros a la clase patronal? ¿Es además justo que los patronos reconozcan a los Sindicatos obreros? Veámoslo.

En España y al decir España hablamos también de nuestro pueblo, es ya una enormidad lo que ha alcanzado el alza de las subsistencias, ropa y demás prendas para la vida.

¿Pues por qué la clase patronal no se interesa y hace presión sobre su representante el gobierno para que lo más indispensable para el vivir se ponga a un precio en que los trabajadores puedan comprarlo?

Si así obraran, a buen seguro que los cotidianos conflictos que se suscitan entre el capital y el trabajo no llevarían en el esa tirantez que muchas veces trae como consecuencia la violencia y como final el encarcelamiento y la perdición de la industria y del pueblo.

Hay patronos que no quieren darse cuenta del equívoco en que están al negarse a reconocer personalidad a los sindicatos. Fatal error.

Pues es una necesidad de la vida económica y como tal no debemos sustraernos a ella.

La pauta a seguir después de la catástrofe mundial es de necesidad para el mejoramiento económico e industrial del convivir mutuamente en relación constante para el mejor desarrollo del progreso en la industria a la vez que se abre un cauce nuevo para embellecer el ideal que guía a los hombres en el transcurso de la lucha para perfeccionar y dar forma positiva al nuevo régimen del trabajo que ha de suplantar a esta variedad de formas de producir, causa principalísima del desorden económico.

El quebrantamiento significaría en estos momentos por la patronal tener muy poca sensibilidad, no amar a su pueblo, querer traer inquietudes y días de zozobra en los que producen y traer en fin un terror al pueblo ilicitano que nadie desea y todos protestamos.

Señores patrono; reflexionad por

unos momentos, haced un examen de conciencia y dictaminad sobre cuanto se os dice.

Es una razón lógica la que os exponemos, y se necesita para ello reflexión, reflexión y reflexión.

FRANCISCO NAVARRO.

Elche y Junio 1920.

Se inicia la emigración

Quince días llevamos de lucha los obreros alpargateros contra la burguesía illicitana.

No ha sido suficiente que durante este lapso de tiempo hayamos paralizado nuestros brazos, para hacer comprender a la Patronal nuestra firmeza y decisión en la contienda. La burguesía de este pueblo desea más, mucho más, quiere que el hambre se enseñoree en nuestros hogares; quiere que este pueblo productor que les ha enriquecido vaya paseando durante un cierto intervalo de tiempo su rostro cadavérico por las calles de la ciudad; quiere que este pueblo que jamás ha exigido mejoras sistemáticamente se vea ahora en la necesidad de tener que decir a sus tiranos: «Basta ya, no quiero pasar más fatigas, dame trabajo y págame como quieras, pues yo ya no atiendo las órdenes del Sindicato».

Esto es lo que quiere la burguesía illicitana. Pero el pueblo de Elche no pasará por esa afrenta. No y mil veces no.

Los obreros illicitanos son hombres conscientes de sus actos y antes que sufrir una humillación, antes que pasar por esta vergüenza tendrían el suficiente valor para seguir el ejemplo de los Numantinos.

Buenas pruebas de esto se están dando ya. Muchos son los obreros que están abandonando la población. Estos compañeros se dirigen a otras localidades, en busca del trabajo que aquí no quieren realizar por no pasar por esta vil bajeza.

Y el pueblo de Elche continuará este ejemplo, hasta tanto los patronos no depongan su soberbia actitud.

¡Animo, compañeras y compañeros! ¡No desmayad ante las privaciones que podamos sufrir en nuestros hogares!

¡Pensad, que las fatigas de hoy, es la simiente que se esparce en el banca social para recoger el fruto mas final!

¡Antes emigrar que ser humillados!

¡Antes morir que ser vencidos!

¡Calma y decisión!

Imprenta de J. Agulló, Canalejas 5, Elche

Ellos serán los responsables si el pueblo se cae de madre! ¡Ellos cargarán con el cambenito, si las aguas claras y cristalinas que bañan este tranquilo oasis se convierten en turbias y cenagosas! Ellos y unicamente ellos, son los perturbadores del orden social, los que ponen a los obreros en un verdadero atraco, los que quieren que este pueblo tranquilo y pacífico, de un historial que es honra y orgullo de sus moradores, vengan días luctuosos de dolor, de tristeza, quieren verlo miserable, harapiento, pobre, sin energías, supeditado a su omnimoda voluntad, quieren quizás verle derramar su sangre, quieren, en fin, manchar su historial

¡Esto no y mil veces no! ¡No lo han de conseguir!!

Ya han visto la voluntad de la clase obrera, ya conocen el resultado del plebiscito. ¿Y a ellos qué? ¿Pero será posible que unos cuantos señores pretendan meter en cintura a todo un pueblo? ¡La patronal! ¡Graupera! ¡Barcelona! Todo esto son sus ideas, sus ensueños, su obsesión.

¡Oh, señores! ¡Como saben que aquí los obreros no usan esas tácticas, esos procedimientos! Pero seguid instigándoles, continuad acorralándolos, apretad las clavijas, dad los latigazos bien fuertes, que les hareis entrar por ese camino. Despues... ¡ah! despues no sabemos quien tocará las consecuencias.

El resultado de vuestra obra es funesto y justo es que para vosotros sea el mayor castigo.

JUAN BARCELO

Nuestra enseña roja

¡Viva el Sindicato!

¡Persista de la lucha la esperanza!

¡No sufra descalabro insignie idea, hundidos cual un hombre en la pelea dad fin a los que vivan de la holganza!

¡Midamos en el fiel de la balanza!

¡Honremos el crespón que el aire ondea, enseña inmaculada que rodea

¡Cual madre al hijo fiel que libre avanza!

El hambre en los hogares va minando

y huellas insensibles van dejando

¡Los hombres que explotando se enriquecen.

¡Rompamos la cadena denigrante

de esclavo, condición hoy humillante,

estigma que deshonra y embrutece!

ELISEO DEL CISNE

Hondón de las Nieves 17-VI-1920.

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 20.000.000 DE PESETAS

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Agullas, Orihuela, Cleza, Mazarrón, Caravaça, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Sucursal de Elche :-: Horas de oficina de 9 a 13

¡Atención!

La Catalana

En la Plaza Venturo número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armozones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperit)

Gran Tintoreria quitamanchas y limpiejas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores
Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Homeopatía

Dres. Amancio Meseguer e hijo

Alicante

Calle de Castaños, 1 (esquina a la plaza de Isabel II.)

Consulta todos los días de 10 a 1.
Desde el 1 de Mayo de 1920.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Se vende una máquina de hacer ojales en cuero, lona, paño, etc., sistema Singer (casi nueva). Entenderse con Don. Luís Gómez, en ELCHE.

DICCIONARIOS

Calleja (Ultima edicion) 12 PESETAS
Alemany, 12'50 PESETAS
De venta: Librería Agulló